



Dimanche 14 décembre - A  
3<sup>e</sup> dimanche de l'Avent (*Gaudete*)

## La joie... du martyre

C'est un titre de circonstance à cause de ce que nous proposent les célébrations de ce week-end du 13 et 14 décembre : une béatification et la joie du 3<sup>e</sup> dimanche de l'Avent. Effectivement, samedi, un évènement national se passe à Paris, dont le journal Paris Notre-Dame s'est fait largement l'écho, la béatification de 50 martyrs du nazisme à Notre-Dame. Prêtres, religieux, séminaristes, scouts et membres de l'Action catholique, ces 50 martyrs de l'apostolat ont voulu témoigner du Christ, alors qu'une ordonnance du régime nazi l'interdisait, auprès de leurs compatriotes exilés en Allemagne par le STO. Ils ont été soit dénoncés, soit découverts alors qu'ils continuaient dans des situations risquées de témoigner de l'amour de Dieu. Ce troisième dimanche de l'Avent nous présente, comme le deuxième, la figure de Jean-Baptiste, mais d'une manière différente. La joie dont il est question est bien celle de la venue du Messie, qui se laisse découvrir à travers les prophéties que Jésus accomplit et cite aux disciples du Baptiste. Cependant, le messager envoyé devant le Christ pour annoncer sa venue va, lui aussi, témoigner jusqu'au bout du chemin que devra emprunter Celui qui vient : emprisonné, il sera décapité et annoncera ainsi la future Passion du Christ.

Le martyre de ces cinquante chrétiens manifeste la générosité, l'engagement au service de leurs compatriotes exilés en Allemagne, le souci d'apporter le Christ aux plus délaissés (voir l'appel du cardinal Suhard). Le don de leur vie nous apporte la joie de la victoire de l'amour sur la barbarie. La joie de la venue du Seigneur vient de sa mission qui a commencé et que rien ne pourra arrêter. Notre salut est en route, salut que Jean-Baptiste espère et trouvera ultimement dans son martyre, comme l'ont trouvé ceux qui sont béatifiés ce samedi à Notre-Dame de Paris et comme nous sommes invités à le trouver dans notre engagement renouvelé à la suite du Seigneur qui nous promet le Royaume. « *D'âge en âge le Seigneur régnera* » conclut le psaume de ce dimanche. Viens, Seigneur et sauve-nous !

P. Gabriel

**Basilique Notre-Dame du Perpétuel Secours**  
55, bd de Ménilmontant - 75011 Paris  
01 48 05 94 93  
E-mail : [secretariat@basilique-ndps.fr](mailto:secretariat@basilique-ndps.fr)  
Site : [www.basilique-ndps.fr](http://www.basilique-ndps.fr)



**Horaires des messes :**  
Dimanche : 10h30 et 19h – Lundi : 19h  
Du mardi au samedi : 12h (sauf vacances scolaires) et 19h  
**Confessions :** du lundi au vendredi : 18h00-18h45 et 19h30-20h  
Samedi : 10h30-11h45  
**Chapelet :** du lundi au vendredi : 19h30  
Samedi : 11h15 -Dimanche : 17h30

## Annonces paroissiales

### **Dimanche 14 décembre : 3<sup>e</sup> dimanche de l'Avent (*Gaudete*)**

*Eveil à la foi au cours de la messe de 10h30*

*Stand de vente du groupe Tricot-Thé aux messes de 10h30 et 19h*

*à 9h15* : Caté-dimanche

#### **à 10h30 : grand'messe**

*à 14h30* : Concert de l'orchestre Impromptu et du chœur Amadeus. *Libre participation.*

*à 17h30* : Chapelet

*à 18h00* : Adoration eucharistique et office des vêpres

*à 19h00* : Messe

**Laudes à 8h30** : du mardi au samedi

**Messe à 12h** : du mardi au samedi, *sauf vacances scolaires.*

**Messe à 19h** : du lundi au samedi (messe anticipée)

**Adoration eucharistique** : du lundi au vendredi à 17h30 et le dimanche à 18h

#### **● Lundi 15 décembre :**

*à 15h00* : réunion du groupe « *A la découverte de la Bible* » (entrée par la crypte)

*à 19h30* : chapelet pour les âmes du purgatoire, en union avec le sanctuaire Notre-Dame de Montligeon

#### **● Jeudi 18 décembre :**

*à 14h30* : réunion du M.C.R. (Mouvement Chrétien des Retraités) (entrée par la crypte)

*à 19h15* : réunion du groupe de Prière des Mères dans l'oratoire (entrée par la crypte).

#### **● Samedi 20 décembre :**

**à 12h00 : messe solennelle avec orgue, en l'honneur de la Bienheureuse Vierge Marie**

*à 19h00* : messe anticipée

#### **● Dimanche 21 décembre : 4<sup>e</sup> dimanche de l'Avent**

*Début de l'hiver (solstice)*

## Conseil Pastoral Paroissial

La dernière réunion du Conseil Pastoral Paroissial a eu lieu le vendredi 28 novembre 2025. Chacun d'entre vous peut prendre connaissance du compte-rendu de cette réunion qui a été affiché à l'entrée du 55, bd de Ménilmontant.

## Confessions en vue de Noël

Pour continuer ce temps de préparation à l'avènement du Christ qu'est le chemin de l'Avent, vous pouvez préparer votre âme et votre cœur en recevant le sacrement du pardon. Nous vous rappelons les horaires des **confessions dans notre basilique** : du lundi au vendredi de 18h00 à 18h45 et de 19h30 à 20h – le samedi de 10h30 à 11h45.

Vous pouvez également vous rendre :

- à l'église **Saint-Ambroise**, où une journée du pardon aura lieu le mercredi 17 décembre, de 14h30 à 22h00 ;
- à l'église **Saint-Joseph des Nations**, où une journée du pardon aura lieu le samedi 20 décembre. Confessions de 9h à 10h, de 11h à 13h et de 16h à 18h.

## Clôture diocésaine de l'année jubilaire

L'année jubilaire *Pèlerins d'Espérance* s'achèvera bientôt. Si vous souhaitez faire le parcours dans notre basilique, **vous n'avez plus que deux semaines devant vous !**

La bulle d'indiction *Spes non confundit* annonçant le jubilé 2025 précise que cette Année Sainte « *s'achèvera le dimanche 28 décembre 2025 dans les Églises particulières* » et « *se terminera par la fermeture de la Porte Sainte de la Basilique papale de Saint-Pierre-du-Vatican, le 6 janvier 2026, Épiphanie du Seigneur.* »

Lors de la messe qui sera célébrée **le dimanche 28 décembre à 11h30 en la cathédrale Notre-Dame de Paris**, Monseigneur Laurent Ulrich, archevêque de Paris, procédera à la clôture du Jubilé de l'Espérance en union avec les diocèses du monde entier.

## Avent 2025

Nous vous rappelons les 2 projets qui vous sont proposés pour l'Avent 2025 :

- ❖ **Décoration d'étoiles en bois.** Vous pouvez les rapporter le week-end des 22 et 23 décembre (ou avant, si vous êtes absents les 22 et 23 décembre), pour qu'elles puissent décorer les sapins qui seront installés dans le chœur, près de la crèche. Des paniers seront disponibles pour récupérer vos étoiles. *N'hésitez pas à ajouter des couleurs et des motifs sur vos étoiles !*
- ❖ **Aide financière à la paroisse syriaque Saint-Joseph de Bethléem.** Pour participer, vous pouvez utiliser les enveloppes à votre disposition sur les présentoirs de l'église et les déposer au Secrétariat ou à l'Accueil (don par chèque à l'ordre de **Notre-Dame du Perpétuel Secours**, ou en espèces). Vous pouvez aussi faire un don par CB à l'accueil.

Un grand merci à celles et ceux qui ont déjà participé !

## Célébrations de la Nativité du Seigneur

Nous vous rappelons les horaires des célébrations de la Nativité du Seigneur dans votre basilique :

### **Mercredi 24 décembre :**

- 19h00 : Messe des familles
- 22h00 : Messe de la nuit

### **Jeudi 25 décembre :**

- 10h30 : Grand'messe paroissiale du jour
- 17h30 : Chapelet
- 18h00 : Adoration eucharistique
- 18h30 : Vêpres
- 19h00 : Messe du soir



## Denier de l'Église

Vous aimez vous sentir chez vous et être accueillis quand vous venez dans votre paroisse. De même, tous ceux qui y passent pour une prière, un moment de repos, une visite, un événement joyeux ou plus triste. Cet accueil, ce sont les prêtres et les laïcs engagés avec les ministres ordonnés qui permettent de vivre grâce au travail des personnes salariées de la paroisse qui prennent en charge les aspects plus matériels et plus administratifs de la mission paroissiale quotidienne. Cette tâche, qui n'est pas accomplie par les prêtres, leur permet une plus grande présence et une plus large disponibilité pour tous, et ils aident.

Mais les salariés doivent pouvoir vivre de leur travail et méritent un salaire juste. Pour cela, nous comptons sur votre aide avec le denier de l'Église pour nous permettre de subvenir aux besoins des salaires et des différentes charges qui y sont associées.

Je compte donc sur vous pour nous permettre de pouvoir, cette année et les années suivantes, faire face à ces dépenses et donner ainsi plus de fluidité à nos ressources et plus de soutien à notre budget.

Certains d'entre vous ont déjà participé et nous les en remercions bien vivement !

Père Yannick